

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini merupakan penelitian hukum *empiris (field research)*.<sup>1</sup> yakni penelitian yang dilakukan dengan cara penulis langsung menemui para responden yang ditetapkan sebagai subjek penelitian guna meneliti dan menggali data tentang pendapat Ulama mengenai peran istri yang mencari nafkah karena suamo gangguan mental

Pendekatan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif yaitu pendekatan yang menghasilkan data deskriptif analitis, yaitu data yang dinyatakan oleh responden secara tertulis atau lisan.<sup>2</sup>

#### **B. Lokasi Penelitian**

Mengenai lokasi dalam penelitian ini maka penulis memilih penelitian di Desa Malintang Kecamatan Gambut, Kabupaten Banjar, Provinsi Kalimantan Selatan. Lokasi tersebut dipilih dengan alasan karena ditemukannya kasus Istri yang mencari nafkah karena suami gangguan mental, untuk menjelaskannya terdapat beberapa Ulama yang berada di Kecamatan Gambut yang menjadi rujukan hukum bagi masyarakat . Selain itu para informan disana terbuka dalam memberikan

---

<sup>1</sup> Moh Nazir, *Metode Penelitian* (Jakarta: Ghalia Indonesia, 1989).51.

<sup>2</sup> Mukti Fajar dan Yulianto Ahmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif dan Empiris* (Yogyakarta: pustaka pelajar, 2010).190.

informasi sehingga ini dapat memperlancar peneliti dalam diperlukan nantinya. Oleh karena itu peneliti memilih penelitian di lokasi tersebut.

### **C. Subjek dan Objek Penelitian**

Dalam penelitian ini yang menjadi subjek penelitian adalah Ulama yang berdomisili di Kecamatan Gambut baik yang dari kalangan Pesantren, terdaftar di MUI dan dari Ulama yang mempunyai pengajian dari rumah kerumah atau pengasuh Majelis Ta'lim , Ulama yang mengetahui tentang fikih terutama tentang fikih munakahat yang bersedia menjadi informan dalam penelitian ini tentang istri yang mencari nafkah karena suami gangguan mental. Sedangkan yang akan menjadi objek penelitian adalah pendapat Ulama Kabupaten Banjar tentang peran istri yang mencari nafkah karena suami gangguan mental dan alasan yang mendasari pendapat Ulama Kabupaten Banjar tentang peran istri yang mencari nafkah karena suami gangguan mental.

### **D. Data dan Sumber Data**

Data yang diperlukan dalam penelitian ini adalah:

1. Data yang di dapatkan dari sumber utama yang berasal dari informan. yaitu data utama yang akan diolah dalam penelitian ini ialah
  - a. Identitas informan yang meliputi : Nama, Usia, pendidikan terakhir, pekerjaan dan alamat.
  - b. Pendapat Ulama Kabupaten Banjar tentang peran istri yang mencari nafkah disebabkan suami gangguan mental.
  - c. Alasan yang mendasari Pendapat Ulama Kabupaten Banjar tentang peran istri yang mencari Nafkah disebabkan suami gangguan mental

2. Sumber data yang dimaksud dalam penelitian ini adalah subjek darimana data dapat diperoleh .<sup>3</sup> sebagai berikut:

Informan, yaitu orang yang akan diminta memberikan keterangan tentang suatu pandangan. Informan yang dimaksud yaitu beberapa Ulama yang ada di Kecamatan Gambut yang diteliti hanya 6 orang. yang memenuhi salah satu dari beberapa kriteria diantaranya yaitu pimpinan Majelis Ta'lim, pimpinan atau pengajar di pondok pesantren, terdaftar di MUI dan Ulama yang menguasai masalah fikih munakahat.

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Untuk mengumpulkan data yang diperlukan penulis dalam penelitian ini menggunakan Wawancara yaitu suatu kegiatan yang dilakukan untuk mendapatkan informasi secara langsung dengan mengungkapkan pertanyaan-pertanyaan informan.<sup>4</sup> Penulis mengadakan pengumpulan data dengan cara bertanya langsung kepada Ulama Kabupaten Banjar untuk mendapatkan informasi, jenis wawancara yang digunakan adalah wawancara terstruktur dimana pertanyaan-pertanyaan yang diajukan sudah di persiapkan dengan lengkap melalui *interview guided* (pedoman wawancara).

#### **F. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data**

Teknik pengolahan data akan menjelaskan bagaimana proses pengolahan data dan analisis data sesuai dengan pendekatan dalam penelitian ini yakni dengan menggunakan metode kualitatif, Sehingga teknik pengolahan data dilakukan

---

<sup>3</sup> Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik* (Jakarta: Rineka Cipta, 2011).129.

<sup>4</sup> Joko Subagyo, *Metode Penelitian dan Praktik* (Jakarta: Rineka Cipta, 1991).39.

dengan menjelaskan data dalam bentuk kalimat yang logis. Sehingga teknik pengolahan data yang digunakan oleh penulis dalam penelitian ini ada beberapa tahapan yaitu:

1. Pengumpulan data, yaitu pengumpulan seluruh data, dokumen dan informasi mengenai pendapat Ulama tentang istri yang mencari nafkah karena suami gangguan mental.
2. *Editing* (Pemeriksaan data) yaitu peneliti melakukan proses *editing* dengan mempelajari dan memeriksa kembali data-data yang terkumpul dari hasil wawancara terhadap semua informan sehingga diperoleh kepastian data tersebut sesuai yang di inginkan.
3. Deskripsi, yaitu memaparkan data tentang kasus-kasus yang telah di dapat serta menggambarkan hasil penelitian dengan bahasa yang sesuai dan mudah dipahami.
4. Matriks, yaitu dengan menyajikan secara ringkas hasil penelitian dalam bentuk matriks.

Adapun untuk menganalisis data yang sudah terkumpul penulis menggunakan deskriptif kualitatif yang di lakukan dengan cara menelaah konsep hasil penelitian, data di analisis menggunakan teori yang telah di uraikan pada bab II sehingga sesuai dengan apa yang diinginkan dan dapat dipertanggungjawabkan dalam kajian ilmiah.

### **G. Prosedur Penelitian**

Agar tercapainya tujuan yang diharapkan dalam penelitian ini, maka penulis menggunakan tahapan-tahapan yaitu;

### 1. Tahap Pendahuluan

Pada tahapan ini penulis mempelajari permasalahan yang akan diteliti, selanjutnya berkonsultasi dengan dosen pembimbing dan dituangkan dalam bentuk sebuah proposal penelitian, setelah itu dikonsultasikan lagi kepada dosen pembimbing dan minta persetujuan untuk dimasukkan ke biro skripsi Fakultas Syariah. Setelah biro skripsi menyatakan proposal diterima dengan judul “Pendapat Tokoh Masyarakat terhadap peran Istri yang mencari Nafkah disebabkan Suami Gangguan Mental (Studi Kasus di Desa malintang Kecamatan gambut Kabupaten Banjar)” dan pada tanggal tanggal 16 januari 2023 keluarlah surat penetapan judul dan pembimbing, setelah itu proposal di seminarkan pada hari Rabu tanggal 25 januari 2023, Dan melakukan perubahan judul tanggal 27 maret dan juga di lakukan perbaikan tulisan pada proposal penulis.

### 2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahapan ini peneliti mengusulkan surat permohonan izin riset melalui Salam kepada mikwa Fakultas Syariah pada tanggal 26 Mei 2023, kemudian surat tersebut disampaikan kepada Kantor Desa Malintang untuk mendapatkan izin melakukan riset. Setelah mendapat surat jawaban izin riset pada tanggal 29 juni 2023, kemudian peneliti mendatangi informan untuk melangsungkan wawancara guna mengumpulkan data serta informasi yang penulis butuhkan. Riset dilakukan selama 1 bulan dari tanggal 29 mei -29 juni 2023.

### 3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Setelah peneliti berhasil mendapatkan dan merangkum seluruh data yang dibutuhkan, lalu penulis mengolah data memakai teknik editing serta deskripsi, selanjutnya data tersebut dianalisis dengan cara deskriptif kualitatif.

#### 4. Tahap Penyusunan

Sesudah dilakukan penganalisisan data dengan koreksi dari kedua dosen pembimbing selanjutnya hasil penelitian tersebut dibuat dalam bentuk skripsi yang disesuaikan dengan pedoman, kemudian disetujui oleh kedua dosen pembimbing setelah itu siap untuk dimunaqasahkan.